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Protokoll der Sitzung der Gemeindevertretung Ulsnis  am Donnerstag, 
den 08.09.2011 in der Gaststätte Ulsnis-Kirchenholz  

 
Beginn: 20:00 Uhr 
Ende:  ca. 22:40 Uhr 
 
Anwesenheitsliste: 
 

Stimmberechtigt: 
- Heidrun Karaca  
- Manfred Kurth 
- Evelyn Barck 
- Wolfgang Schattke 
- Hans-Joachim Krefft 
- Jan Leu 
- Jürgen Schmidt 
- Martin Delz 
 
 

Es fehlen: Jürgen Jacobsen, Lewe Ingwersen 
 
Gäste: -- 
 
Tagesordnung:  
 

1. Eröffnung und Begrüßung 
2. Genehmigung der Protokolle der Sitzungen vom 26.05. und 14.07.2011 
3.   Verwaltungsbericht der Bürgermeisterin  
4. Berichte der Ausschussvorsitzenden 
5. Einwohnerfragestunde 
6. Beratung und Beschlussfassung Haushaltskorrektur 2011 (Beschl.vorl. 2011/13) 
7. Beratung und Beschlussfassung zur Jahresrechnung 2010  einschließlich Prüfung der Jah-

resrechnung (Beschl.vorl. 2011/14) 
8. Beratung und Beschlussfassung über Wasseranschlüsse in Hestoft (Beschl.vorl. 2011/15) 
9. Beratung und Beschlussfassung über eine Forderung des Wasserbeschaffungsverbandes  

(Beschl.vorl. 2011/16) 
10. Beratung und Beschlussfassung über eine neue Wasserbeitragssatzung (1. Nachtrag)  

(Beschl.vorl. 2011/17) 
11. Beratung und Beschlussfassung zum Angelscheinverkauf, zweite Verkaufsstelle 

(Beschl.vorl. 2011/18) 
12. Beratung und Beschlussfassung zur Finanzierung  der Umstellung  der  Heizungsanlagen  

der Amtsliegenschaften auf Fernwärme (Beschl.vorl 2011/19) 
13. Stellungnahme zur Fortschreibung des Regionalplanes – Ausweisung von Eignungsgebie-

ten für die Windenergienutzung 
14. Beratung und Beschlussfassung zur Neuausschreibung des Winterdienstes (Beschluss-

vorlage 2011/21) 
15. Sonstiges 
16. Nichtöffentlicher Teil der Sitzung: Bau- und  Personalangelegenheiten 
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TOP 1 
Um 20:00 Uhr eröffnete Bürgermeisterin Heidrun Karaca die Sitzung und begrüßte die Ge-
meindevertreter und Gäste sowie Herrn Kuhl. Sie stellte die Rechtzeitigkeit der Einladung 
und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
TOP 2 
Die Protokolle der Sitzungen vom 26.05.2011 und vom 14.07.2011 wurden einstimmig ge-
nehmigt. 
 
TOP 3 
In ihrem Verwaltungsbericht ging die Bürgermeisterin u. a. auf folgende Themen ein: 

− Die Tempo-30-Zone in Ulsnisstrand und am Strandweg wurde von der Kreisverwal-
tung angeordnet. 

− Die Jahresrechnung 2010 wurde fertig gestellt und bereits geprüft. 

− Es besteht eine alte Verbindlichkeit gegenüber dem Wasserbeschaffungsverband 
Südangeln in Höhe von ca. 70.000 € (letztmalig bekannt im Jahr 2000). Hinsichtlich 
der Zahlung dieser Verbindlichkeit habe man einen Kompromiss aushandeln können. 

− Entscheidungen zum Regionalplan Windkraft dürfen nicht mehr auf Amtsebene ge-
troffen werden sondern sind unmittelbar von den jeweiligen Gemeindevertretungen 
zu treffen. In der Gemeinde Ulsnis gibt es derzeit keine geeigneten Flächen zur Er-
stellung von Windkraftanlagen. 

− Das gemeindliche Einvernehmen bei Bauvorhaben kann nur versagt werden, wenn 
ein Bauvorhaben konkreten Gemeindeplanungen entgegensteht. Soweit alle rechtli-
chen Voraussetzungen erfüllt sind, kann die Gemeinde das Einvernehmen nicht ver-
sagen. 

− Auf die Ausschreibung zur Verlegung von DSL-Glasfaserkabeln haben fünf Anbieter 
reagiert. Mit konkreten Angeboten ist ab Mitte Oktober zu rechnen. 

− Am 10.09. soll die Einweihung des Defibrillators in Stauertwedt stattfinden. 

− Hinsichtlich des Schuldenabbaus des Amtshaushaltes besteht die Möglichkeit entwe-
der die Amtsumlage zu erhöhen oder Sonderzahlungen durch die Gemeinden zu leis-
ten. Für die zweite Variante ist die Zustimmung aller Amtsgemeinden erforderlich. 

 
TOP 4 
Finanzausschuss (Manfred Kurth): 
Manfred Kurth berichtete u. a. über folgende Themen: 

− Die Haushaltssatzung 2011 muss korrigiert werden, da interne Leistungsbeziehungen 
(hier: Verzinsung eines internen Darlehens) in der Ergebnisrechnung nicht dargestellt 
werden dürfen (siehe TOP 6). 

− Die Jahresrechnung 2010 ist fertig gestellt, einige Positionen der Mehr- und Minderaus-
gaben wurden ausführlich erläutert (siehe auch TOP 7). 

− Eine Forderung des WBV Südangeln in Höhe von ca. 72 T€ für die Erstellung eines 
Wasserversorgungsnetzes in den Jahren 1998 bis 2000 soll trotz Verjährung beglichen 
werden (die Gemeinde Ulsnis ist Mitglied dieses Verbandes). Im Rahmen von Verhand-
lungen wurde erreicht, dass ein Betrag in Höhe von ca. 40 T€ nicht sofort, sondern erst 
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aus künftig vereinnahmten Wasseranschlussbeiträgen getilgt wird. Ein weiterer Betrag in 
Höhe von ca. 32 T€ wird erst nach Fertigstellung der letzten Ausbaustufe fällig und wird 
dann ebenfalls aus künftigen Anschlussbeiträgen getilgt (siehe auch TOP 9). 

− Den Kosten für den Druck der Dorfchronik in Höhe von 15.000 € stehen bisher Einnah-
men in Höhe von 12.580 € gegenüber. Im Bestand befinden sich noch 335 Exemplare. 

 
Bau- und Wegeausschuss (Jürgen Schmidt): 
Jürgen Schmidt berichtete u.a. über folgende Themen: 

− Eine Böschung am Bachlauf Kius-Kreuzung wurde repariert. 

− In Ulsnisstrand ist auf dem Weg nach Dreispitz ein Grantweg ausgebessert und ver-
breitert worden. 

− An diversen Sielen wurden Verstopfungen beseitigt. 
 
Kultur- und Umweltausschuss (Wolfgang Schattke): 
Wolfgang Schattke berichtete u. a. über folgende Themen: 

− Die Veranstaltung in der Scheune Landtau am 07.08.11 wurde von 77 zahlenden 
Gästen aufgesucht. Die Überschüsse werden auf den Museumsverein und den För-
derverein des Kindergartens aufgeteilt sowie für die Jugend in der Gemeinde ver-
wendet. 

− Das Projekt „Riese von Ulsnis“ wurde vorgestellt. Vorerst soll es sich hierbei um ein 
Projekt handeln, dass durch private Sponsorengelder zustande kommen soll. Bisher 
wurden 4.000 € Spendengelder zugesagt. Die Skulptur soll ihren Platz an einem 
zentralen Ort oder in der Nähe der Dampferbrücke erhalten. 

− Der Rahmenvertrag für Grasmähen ist ausgelaufen und wurde neu ausgeschrieben. 

− Die Badewasseruntersuchungen ergaben keine Beanstandungen. 

− Das Opti-Segeln für Jugendliche läuft, zusätzlich kann eine Segeljolle des Schlei-
bootsclubs genutzt werden. 

− Beim ADS-Heim/Süderfeld soll eine Wildblumenwiese angelegt werden. 

− Es soll eine Klärung erfolgen, ob an den Klärteichen Bienenstöcke aufgestellt werden 
können. 

 
Abwasserausschuss (Heidrun Karaca im Auftrag von Lewe Ingwersen) 
Frau Karaca berichtete u.a. über folgende Themen: 

− Insgesamt fünf Stationen meldeten nach diversen Regenfällen Alarm. Der Abwasser-
ausschuss bittet darum, die vorhandene Straßenreinigungssatzung durchzusetzen, 
da nur so die Verstopfungen der Straßeneinläufe vermieden werden können. 

− Im Gemeindeschuppen werden ca. 3 qm Lagerfläche für Gerätschaften und Material 
der Abwasseranlage benötigt. 

 
TOP 5 
In der Einwohnerfragestunde kamen u.a. folgende Themen zur Sprache: 

− Die Bürgermeisterin wies darauf hin, dass in Ulsnisland im letzten Jahr ein Zaun 
durch Erntefahrzeuge aufgrund einer schmalen Durchfahrtsbreite beschädigt wurde. 
Hecken und Zäune wurden bereits zurückgeschnitten. Derzeit werden die genauen 
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Grenzen geprüft und nach Möglichkeiten zur zukünftigen Vermeidung solcher Vorfälle 
gesucht. 

− Ein Einwohner wies darauf hin, dass an der Kreisstraße zwischen Kius und Lindaunis 
gefährliche Schlaglöcher vorhanden seien. Der Bau- und Wegeausschuss soll der 
Sache nachgehen. 

 
TOP 6 
Der Beschlussvorlage 2011/13 wird einstimmig zugestimmt. Hiernach sind interne Leis-
tungsbeziehungen nicht in der Ergebnisrechnung abzubilden. 
 
TOP 7 
Evelyn Barck berichtete über die am 31.08.11 durchgeführte Prüfung der Jahresrechnung 
2010. Teilnehmer waren Jürgen Jacobsen, Jan Leu, Evelyn Barck und Frank Vangerow. 
Hierzu gab es keine Beanstandungen, lediglich das Fehlen von Belegen für einige Einnah-
men (z.B. Spenden) wurde kritisiert. Weiterhin wurde gefragt, warum eine Reparaturrech-
nung nicht vollständig vom Wasser- und Bodenverband (bisher erfolgte Aufteilung 50:50) 
übernommen worden sei, da diese eigentlich durch den Beitrag gedeckt sein müsse. Nach 
Aufklärung des Bau- und Wegeausschusses stellte sich heraus, dass hierbei auch ein neuer 
Durchstieg durch die Gemeindestraße erstellt wurde, dies sei nicht durch den Beitrag ge-
deckt und damit also korrekt abgerechnet worden. 
 
Der Beschlussvorlage 2011/14 wurde einstimmig zugestimmt.  
 
TOP 8 
Der Beschlussvorlage 2011/15 wird einstimmig zugestimmt. Hiernach werden vier Wasser-
anschlüsse beim WBV im Ortsteil Hestoft genehmigt. 
 

TOP 9 

Der Beschlussvorlage 2011/16 wird einstimmig zugestimmt.  
 
TOP 10 
Der Beschlussvorlage 2011/17 wird einstimmig zugestimmt. Hiernach beträgt der Beitrags-
satz für die Herstellung eines Wasserversorgungsanschlusses 1,21 € je qm beitragspflichti-
ger Fläche und 2.500 € für den ersten Grundstücksanschluss sowie zusätzlich 1.640 € für 
den Anschluss wasserintensiver Grundstücke. 
 
Zukünftig sollen Anschlüsse nur genehmigt werden, wenn bereits eine Leitung des WBV in 
Grundstücksnähe vorhanden ist oder aber mehrere Grundstücke erschlossen werden kön-
nen. 
 
TOP 11 
Der Beschlussvorlage 2011/18 wird einstimmig zugestimmt. Hiernach können Angelscheine 
künftig auch bei Herrn Hans-Wilhelm Jürgensen, Ulsnisstrand 49, erworben werden.  
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TOP 12 

Der Beschlussvorlage 2011/19 wird einstimmig zugestimmt. Hiernach wird sich die Gemein-
de an der bei der Umstellung der Amtsliegenschaften auf Fernwärme entstandenen Finan-
zierungslücke entsprechend ihrer Finanzkraft beteiligen (max. 5.245,46 €). 
 

TOP 13 

Der Beschlussvorlage 2011/20 wird einstimmig zugestimmt. (Lediglich Kenntnisnahme der 
Fortschreibung des Regionalplanes.) 
 

TOP 14 

Der Beschlussvorlage 2011/21 wird einstimmig zugestimmt. Hiernach sind Angebote für den 
Winterdienst bis zum 22.09.2011 abzugeben. 
 

TOP 15 

Auf folgende Termine wurde hingewiesen: 

− Freitag, 10.09.,  14:00 Uhr Einweihung Defibrillator Bootsclub Stauertwedt 

− Samstag, 11.09.  Jazzkonzert in der Galerie Nr. 10 
 
nicht öffentlicher Teil: 
 

TOP 16  
 

Das Protokoll des nicht öffentlichen Teils der Sitzung wird hier nicht dargestellt. 
 
 
 
 
 
Ulsnis, den       Ulsnis, den 09.10.2011 
 
 
 
___________________________    __________________________ 

(Bürgermeisterin)      (Protokollführer) 

gez. Heidrun Karaca gez. Jens Thomsen 


